



SEDE ACADÉMICA DE ECUADOR

**FACULTAD LATINOAMERICANA DE CIENCIAS
SOCIALES FLACSO - SEDE ECUADOR**

PROGRAMA POLITICAS PUBLICAS

**CURSO DE ESPECIALIZACIÓN EN GESTION DEL
DESARROLLO LOCAL**

TEMA:

**“ANÁLISIS DE LA CAPACIDAD ORGANIZATIVA DE LA
UNION DE BARRIOS DEL CANTON MANTA COMO FORMA
DE CAPITAL SOCIAL”**

AUTORA:

LIC. MARIELA ELIZABETH RIVADENEIRA ARTEAGA
“Tesina financiada por el Fondo de Solidaridad”

**ASESORA: MSC. TATIANA HIDROVO QUIÑÓNEZ
LECTOR: MSC. HERNÁN VALENCIA VILLAMAR**

Manta, 26 de abril de 2004

MANABI ECUADOR

2004

INDICE

	Pág.
SÍNTESIS DEL CONTENIDO DE LA TESINA	6
CAPITULO I	
INTRODUCCIÓN.....	7
MARCO CONCEPTUAL.....	9
METODOLOGÍA.....	16
CAPITULO II	
ANÁLISIS DE LA CAPACIDAD ORGANIZATIVA DE LA UNION DE BARRIOS DEL CANTON MANTA COMO FORMA DE CAPITAL SOCIAL	
2.1.Manta en el contexto local.....	20
2.2. La Organización Barrial en Manta.....	28
2.3. El desarrollo organizativo de la Unión de Barrios del cantón Manta.....	30
2.3.1. Fines de la Unión de Barrios del Cantón Manta.....	33
2.3.2. Proyectos.....	34
2.3.3. La Política Local.....	34
2.3.4. Aspecto Sociocultural.....	35
2.4. Organizaciones de base que integran la Unión de Barrios del cantón Manta.....	35
2.5. Funcionamiento de la Unión de Barrios del cantón Manta.....	38
2.6. La capacidad organizativa de la Unión de Barrios del cantón Manta.....	41
CAPITULO III	
ANALISIS DE LOS RESULTADOS	
3.1. Análisis por variable de mayor a menor porcentaje.....	44
3.1.1. Participación.....	44
3.1.2. Liderazgo.....	46
3.1.3. Cultura Organizativa.....	48
3.1.4. Intermediación y Negociación.....	50
3.1.5. Movilización y Manejo de Recursos.....	52

3.1.6. Enlaces y Relaciones Exteriores.....	54
3.1.7. Sostenibilidad y Autonomía.....	56
 CAPITULO IV	
4.1. Conclusiones.....	58
4.2. Recomendaciones.....	60
4.3. Propuesta Estratégica para el Fortalecimiento Organizacional de la Unión de Barrios del Cantón Manta.....	61
4.3.1. Promoción de la capacidad organizativa.....	61
 BIBLIOGRAFÍA.....	65
ANEXOS.....	67

Heroína juvenil

ACROSTICO

Inmortal naciste
Nereida de belleza infinita
Galana Princesa creciste
Rondando con dulzura tu ciudad bonita
Inundada de gran valor te fuiste
Dejando gran dolor y el alma marchita

Portavoz de tu pueblo altaiva,
Risueña beldad de la esperanza.
Inmortal luchadora, alma sin fin,
Soñadora de tu Manta siempre grande.
Colosal tu obra majestuosa.
Ingenio de mártir; pensamiento sutil.
Lozana la bondad que regalaste
Ángel del cielo, héroe juvenil



Ingrid
Priscilia
Zambrano
Mantuan

POSESION DE LA DIRECTIVA DEL COMITÉ "MANOS UNIDAS" DEL BARRIO HORACIO HIDROVO, PARROQUIA ELOY ALFARO

La noche del 25 de febrero del presente año en el local de la sede social del Comité Manos Unidas del Barrio Horacio Hidrovo se posesionó la nueva directiva para el nuevo período.

En esta reunión estuvo presente como invitado especial el presidente de la unión de barrios de Manta Sr. Oswaldo Bravo Villagómez, el síndico Sr. Federico González Suárez, el presidente de la asociación de ayuda mutua y mortuaria Sr. Navy Saltos a quien le co-

rrespondió hacer el brindis. También estuvo en la reunión el Sr. Angel Zambrano, Vicepresidente de la Junta Parroquial Eloy Alfaro.

Resultó electo como Presidente el Sr. Hugo Medranda, quien se comprometió ante sus bases a trabajar por el desarrollo de su sector y pidió la colaboración de todos los moradores para llevar adelante un programa de trabajo que redunde en beneficio de la comunidad.



Instantes en que se hace la posesión de la nueva directiva del Comité Manos Unidas del Barrio Horacio Hidrovo.

AGENTES NACIONALES DE ADUANA Y FEDATARIOS

JOSE LUIS FRANCO BRAVO - JOSE A. FRANCO - ALEX DARIO FRANCO BRAVO

Rinde homenaje a la Unión de Barrios de Manta al celebrar su IX Aniversario de Creación

DIRECCION: AVE. 6 ENTRE CALLES 13 Y 14, EDIF. BRAVO VILLAGOMEZ, TELEFAX: 620960. Celular: 099 071793 E-MAIL: afrauco@systray.net
MANTA ECUADOR



Momentos en que se firmaba el convenio para dotar a Manta de trece mil líneas telefónicas. Hoy cuando el plazo se ha vencido pedimos a las autoridades que asuman el cumplimiento de la obra para bien de la ciudad.

Firma de un convenio que no se ha cumplido

El 28 de junio del 2.001 se firmó un convenio entre Pacificel y las Autoridades representativas de la ciudad de Manta para dotarla de trece mil líneas telefónicas. Firmaron en aquella ocasión el Señor Alcalde Ing. Jorge Zambrano Cordero, el Gobernador de Manabí Ab. Marcos Loor y los Directivos de Pacificel.

Sin embargo, y desde a que el plazo que consta en el documento para la entrega del trabajo es de seis meses, tienen que ya transcurrido, no se ha concretado la obra y Manta sigue sufriendo por la falta de líneas nuevas. Nos pregunta-

mos hasta cuando esperamos por la convenio? Taly vez la pena recordar a las personas involucradas que nuestra ciudad ha entrado en una etapa de crecimiento y que muchas empresas están deseosas de invertir en esta tierra, pero por supuesto es necesario ofrecerles los servicios básicos primordiales para el desarrollo de una actividad productiva con futuro.

¿Qué mal parece si comenzamos a cumplir con lo que se firma y de esa manera sentimos seguros de que estamos cumpliendo con Manta y sus pobladores?



CONVENIO DE FUMIGACION PARA LOS BARRIOS DE MANTA

En los próximos días se estará realizando un Programa de Fumigación extra, e inter doméstico en los barrios de nuestro cantón. Dicho trabajo se lo ejecutará con la participación de los propios dirigentes barriales.

¡ AQUÍ !

¡ AQUÍ ! Un llamado de atención a EMELMANABI por el alumbrado público en los barrios de Manta, ya que esta empresa nos vende un servicio y nos cobra el alumbrado todos los meses. (APLICAR LA LEY DEL CONSUMIDOR)

¡ AQUÍ ! Los barrios esperando respuesta de la EAPAM sobre el convenio que los trabajadores de esta empresa dicen tener cuando rompen una calle pavimentada y no la dejan tal como la encontraron (ALCANTARILLADO). RESPONDA SEÑOR GERENTE

¡ AQUÍ ! Un llamado de atención al Departamento de Control del Medio Ambiente, que nos responda qué hace sobre lo que es impacto ambiental en el control de las gasolineras, flotillas, ruedas petroleras en el muelle de cabotaje, los efectos fisiológicos y patológicos del ruido, contaminación por la emanación de gases de los automotores, etc.

¡ AQUÍ ! Invitamos a los barrios del Cantón Manta a ponerse la camiseta de su barrio, o no creer en políticos que no conoces ya que está próxima la campaña política, y comenzarán las visitas con camisetas, gorras, fundas de vivieres, para luego olvidarnos. BASTA DE ENGAÑOS!

¡ AQUÍ ! Qué sucede con los PAI de algunos barrios en los que la policía utiliza los teléfonos para otros menesteres, hay exceso en el consumo de combustible de los vehículos y no respetan al los Señores Dirigentes olvidando que son ellos los que financian el mantenimiento de estos puestos.

¡ AQUÍ ! Los socios del club Social Cultural Siglo XXI del Barrio Jocay piden la atención de las autoridades en lo que concierne al estado actual de las calles del sector, piden que dicen haberla realizado varias veces ante el Municipio sin lograr respuesta alguna.

¡ AQUÍ ! Un llamado a la DEFENSA CIVIL DE MANTA, ¿quién son? ¿dónde están? ¿a qué se dedican?

**HAGANOS LLEGAR SUS RECLAMOS
A NUESTRAS OFICINAS:
AV. 6 ENTRE CALLES 13 Y 14.
TELEFAX: 623-008, MANTA**

Deberes de la mujer dentro de un comité barrial

La mujer tiene un rol importante que cumplir dentro de un Comité barrial, puesto que sus inteligentes ideas siempre aportan en la gestión que en beneficio de su comunidad se realiza.

Deberes.

- Identificarse con la labor social que realiza el Comité en el campo, la ciudad y la provincia.
- Tener las mismas inquietudes que los hombres, es decir, servir y ayudar a nuestros semejantes con amor y humildad.
- Fomentar la unión no solo entre los socios del Comité sino también entre las diferentes Organizaciones que funcionan en la ciudad, provincia y/o que no ocurre en el país.
- Apoyar y alentar a los socios del Comité y grupos de servicio dentro de la institución y que colaboran con la realización de diversos proyectos, que vayan en beneficio de la comunidad.
- Aprovechar las ocasiones que se nos presenten para ser útiles a la sociedad.
- Pensar que con un Comité no se está nunca solo, siempre se encuentra alguien que le extienda la mano.
- Involucrarse en las actividades del Comité de Damas.
- Un Comité es Amor, amistad, en base a estos principios la mujer puede hacer que este mundo sea mejor. Para que todos como Jesús lo predicó, nos amemos unos a otros y que la paz sea para todos como una bendición de Dios.

PRINCIPIOS GENERALES SOBRE EL PAPEL DE LA ESPOSA DE UN DIRIGENTE BARRIAL

La labor de la esposa de un Dirigente Barrial es de apoyo, pero no de menor importancia que la que realizan los dirigentes de todo el mundo.

Al fin la esposa del Dirigente Barrial es la dinamizadora de las actividades a través de los Comités de Damas. Es conveniente que especificaremos sus deberes morales, la amplitud de su participación, las posibilidades que nos brinda el hecho de que nuestros esposos hayan sido invitados a participar en una institución de servicio.

La esposa de un Dirigente Barrial es la persona que voluntariamente aceptó tener suyo el deseo de servir que su esposo adquirió al ingresar a un Comité. Es la

mujer que comparte con su pareja el entusiasmo, el deseo de servir y confraternizar que mueve los ideales de su esposo.

La esposa de un Dirigente Barrial consiente que su marido es un líder en la comunidad, razón por la que fue elegido como Dirigente; debemos en primer lugar mantener muy en alto la dignidad, la honestidad, el valor espiritual para ser ejemplo de la moral ciudadana.

La cualidad innata de una mujer es la de ayudar, de servir a los demás, mucho más si su esposo es un Dirigente quien se ha comprometido con los postulados del Comité, que se sintetizan en la frase "DAR DE SI ANTES QUE PENSAR EN SI".



Reconozca al personaje

Festejos en el día del amor y la amistad

La noche del jueves 14 de febrero del presente año y con ocasión de celebrarse el Día del Amor y la Amistad, se llevó a efecto un Festival Artístico en el Teatro Chushig con la participación de importantes intérpretes nacionales, entre ellos: Melissa Macías, el Trío Andino y Alejandro Ávila, quienes deleitaron al público con su arte y sus canciones. Actuó como Maestro de Ceremonia Cinerman Miranda.

En esa oportunidad se contó con la asistencia de muchos dirigentes barriales, moradores de las comunidades de Manta, autoridades del

Canton y público en general, quienes apoyaron gentilmente esta iniciativa cultural. Además, se eligió entre las damas asistentes a la Diosa Venus, dignidad que recayó en la persona de la Sra. Blanca Jésica Sánchez Sánchez, miembro del Comité Pro Mejoras del Barrio Simón Bolívar.

El Presidente de la U.B.M. Oswaldo Bravo V., al ser consultado por la prensa destacó lo importante que es procurar espacios de esparcimiento familiar que sean accesibles económicamente, en nuestro me-

Tatiana Zambrano de Vélez

Concejala de Manta

PRESENTA UN SALUDO A LA UNION DE BARRIOS DEL CANTON MANTA AL RECORDAR SU IX ANIVERSARIO DE CREACION

LIC. MARGARITA MEJIA DE KAVIEDES

CONCEJAL DE SAN PABLO DE MANTA

SUCESOS Y PROYECCIONES DE LA UNION DE BARRIOS

LA DIRECTIVA ACTUAL DE LA UNION DE BARRIOS

Presidente: Sr. Osvaldo Bravo V.

Vicepresidente: Sra. Susy Uesta H.

Secretario: Cdo. Celso Zambrano

Pro Secretaria: Sra. Paola Mandado

Tesorero: Sr. Pedro Reyes Cedeno

Síndico: Sr. Federico González G.

Primer Vocal: Sr. Miguel Andrade

Segundo Vocal: Sr. Ezequiel Rigazini P.

Tercer Vocal: Sra. Linda Pazmino

Cuarto Vocal: Sr. Ramón Zambrano

Quinto Vocal: Sra. Marisa F. Muñoz

Vocales Suplentes:

Primer Vocal: Sr. Secundino Chancay

Segundo Vocal: Ab. Fulton Pasantes

Tercer Vocal: Sr. José M. Chávez

Cuarto Vocal: Sr. Alvaro Alcivar M.

Quinto Vocal: Sr. Edmundo Mata D.



Aquí se aprecia a la directiva actual de la Unión de Barrios del cantón Manta en una de sus periódicas sesiones de trabajo con los delegados barriales.

APOYO A LA FOL



Representantes de la Unión de Barrios del cantón Manta con otras instituciones de la ciudad en el Congreso Nacional, a favor de la FOL.

La Unión de Barrios siendo parte del Comité pro Manta, se pronunció apoyando el puesto de avanzada antimarcista (FOL) teniendo parte de las comisiones permanentes que velarán el desarrollo de las acciones que tienden a fortalecer la

unidad de Manta desplazándose algunas de estas comisiones hacia la ciudad de Quito, concretamente al Tribunal de Garantías Constitucionales, Congreso Nacional y Presidencia de la República en defensa de esta entidad.



El pabellón de la Unión de Barrios del Cantón Manta en la II Feria Informativa Municipal fue muy apreciado por la ciudadanía debido a que ofrecía historia de los barrios.

LA UNION DE BARRIOS DEL CANTON MANTA EN LA FERIA MUNICIPAL

La Unión de Barrios viene participando en eventos de gran trascendencia en el Cantón, uno de ellos fue en la Feria Informativa Municipal que se viene presentando desde hace dos años, ac-

to al cual fuimos invitados cordialmente por la Municipalidad de San Pablo de Manta.

Es importante destacar el rol protagónico que desempeña la Unión de Barrios desde hace algunos años y en

esta Feria no fue la excepción, pues se le asignaron dos pabellones y los días se esmeraron en exhibir datos de información ciudadana, tales como ubicación de los barrios, obras realizadas, historia, proyectos, pliego del Cantón Manta actualizado con la definición territorial de cada barrio, llamando la atención a estudiantes universitarios sobre todo a los de Turismo, Arquitectura y Ciudadanía en general.



Fortalecemos el desarrollo de Manta

La Empresa de Agua Potable y Alcantarillado de Manta -EAPAM- contribuye de manera efectiva con el desarrollo de la ciudad, brindando el agua que demandan el comercio, la industria y los distintos barrios y ciudadanos del puerto, y sus cientos de vecinos.

La EAPAM trabaja también para erradicar el grave inconveniente de insalubridad que por años ha soportado el puerto de Manta, que ha frenado su desarrollo.

Seguir aportando a la solución de los problemas hidrosanitarios que tiene la ciudad, propendiendo a su crecimiento sostenido, ese es nuestro compromiso.

Ing. Gustavo Mendoza C.
PRESIDENTE

Ing. Raúl Cevallos S.
GERENTE GENERAL



COMUNIDADES COMUNICADAS SON
COMUNIDADES QUE
AVANZAN AL PROGRESO

Saluda a la Unión de
Barrios de Manta al
celebrar su XX
aniversario de Creación.

Ing. Luis Cuadrado
Cevallos

Ing. José Mieles
Mora

Fundación de reina y ex reinas de los barrios

En la ciudad de Manta el 17 de noviembre del 2.001, a las 16h00, se conformó la Fundación de Reinas y Ex Reinadas de los Barrios de Manta, acto que se efectuó en la oficina donde funciona la Unión de Barrios, temporalmente en la Av. 6 entre calles 13 y 14. Este evento estuvo avalado por el Comité Ejecutivo en pleno de la U.B.M. y contó con la asistencia de veinticuatro reinas y ex reinas.

Se eligió una Directiva Provisional presidida por la actual Reina de los Barrios de Manta, Sra. Sheyla Macías Alcivar.

Los propósitos de esta fundación son entre otros:

- Promover las actividades propias de una reina, específicamente en lo social.
- Ayudar a las Reinadas de los Barrios a elaborar programas de trabajo para beneficio de los niños y de la familia en las co-



Sesión en la que se conformó la Fundación de Reina y Ex Reinadas de los Barrios de Manta.

munidades.

En general lo que se pretende es que un reinado no quede simplemente en el reconocimiento de la belleza física sino que toda reina tenga la oportunidad de demostrar su capacidad intelectual y esa manera entregar todo su potencial al trabajo social.

Recuperación áreas verdes

Una de las primeras actividades con que inició sus labores la Fundación de Reinadas y Ex Reinadas de los Barrios de Manta es la recuperación de las áreas verdes del Barrio San Carlos en donde se procedió a la siembra de árboles ornamentales, delimitación del área utilizando piedras pintadas de color blanco.

Participó la comunidad del sector en trabajo solidario de minga, este jornada se realizó el día domingo dos de diciembre del 2.001, empezando a las 8h00 hasta las 16h00. Se contó con la asistencia masiva de las Reinadas y ex Reinadas de los Barrios de Manta.



La gráfica recoge el instante en que las Reinadas y ex Reinadas de Manta trabajan en la siembra de árboles ornamentales en el barrio San Carlos.

Puerto Daniel López

La Unión de Barrios del Cantón Manta fue cordialmente invitada por el Alcalde del Puerto Daniel López, Sr. Miguel Plúa, con la finalidad de organizar a los veinte y seis barrios que posee este pequeño paraíso manabita, debido a la vasta experiencia que tiene nuestra organización en este tema. Para el efecto se han realizado varias reuniones a las que han asistido una gran cantidad de dirigentes, demostrando el deseo de poseer sus vidas jurídicas y de esta manera impulsar el desarrollo sostenido de su Cantón.

A estas reuniones asisten los principales de la Unión de Barrios del Cantón Manta. Entre los barrios citamos: Rumiñahui, 12 de Octubre, San Jacinto Sur, San Jacinto Norte, San Pedro, Cristo del Consuelo, 8 de Diciembre, Jonas González, La Merced, Central, Víctor Menéndez, Emiliano Barcia, Parque de la Madre, Julio Izureta, Miraflores, 17 de Agosto, Luis Gencón, Maximiliano



Sesión de trabajo de la Unión de Barrios del cantón Manta en Puerto López.

O'brien, Miramar, San Alejo, Sagrado Corazón de Jesús, Gómez Balda, 3 de Mayo, Nuevos Horizontes, Buenos Aires, Ciudadela Puerto López.

Se han dado los primeros pasos para la constitución en organizaciones barriales de segundo grado (Unión de Barrios de Puerto López).

I. CORPORACION MUNICIPAL DE MANTA



Notas sociales

La Unión de Barrios de Manta emprendiendo su obra social acudió en auxilio de personas damnificadas por un incendio en el Bampo Villamarina.

El 19 de septiembre del año pasado la familia Moreira Pincay sufrió las consecuencias de un flagelo en el que perdieron su humilde vivienda.

La iniciativa fue tomada por la Unión de Barrios y el Sacerdote Párroco de la Parroquia del Divino Niño, quienes autogestionaron para construir una nueva casa; la misma que fue entregada en el mes de noviembre al Sr. Ulbio Moreira, jefe de la familia.

Cabe indicar que para la consecución de los materiales se hicieron presentes muchas personas e instituciones altruistas y los dirigentes del Comité Ejecutivo de la U. B. M., quienes aportaron para la consecución de este noble objetivo.



En la foto se aprecia la nueva villa construida con la colaboración ciudadana, los Directivos de la Unión de Barrios y la familia Moreira Pincay que recibió con gratitud tal muestra de solidaridad.

Entrega de juguetes a niños en Navidad

Momentos en que la Sra. Sheyla Macías A. Reina de los Barrios de Manta comparte alegramente con los niños agasajados con motivo de la Navidad.



La Unión de Barrios con su Reina se hizo presente en la reciente navidad, con la entrega de juguetes y golosinas en los silos del sector rural del Cantón, en donde se agasajó a los pequeños.

En Las Pifas, se hizo la entrega de los presentes en el local de la escuela; en San Lorenzo, frente a la Iglesia, se congregaron niños de todos los confines de la parroquia, una gran cantidad de niños, madres y padres que pedían su juguete para tener una Navidad feliz.

También se entregó en el bampo Villamarina; otro sector agasajado fue el de San Carlos, donde se realizó una fiesta improvisada con la participación de los pequeñines quienes deleitaron, cantaron, rieron, contaron anécdotas, agradecieron a la Unión de Barrios y su Reina.

La Unión de Barrios del Cantón Manta está trabajando con un programa de capacitación dirigido a los dirigentes barriales y a la comunidad en general, incluyéndose temas interesantes que incentivan al desarrollo familiar y profesional.

Prevención de uso de alcohol y drogas, Abuso Infantil, Violencia Doméstica, Relaciones Interpersonales, Comunicación, Liderazgo, Motivación, Autoestima, Administración de Microempresas, entre otros, son los temas de capacitación.

Algunos barrios ya han recibido el beneficio de este tipo de ayuda para mejorar su calidad de vida, entre los cuales podemos citar a los barrios Benito Bolívar, Las Cumbres, etc. Para cubrir al programa de capacitación se cuenta con per-

Capacitación a través de la Unión de Barrios



Firma del convenio vía puerto - aeropuerto

El Dr. Gustavo Noboa Bejarano, Presidente Constitucional de la República, estuvo presente para firmar el Convenio para la construcción de la vía Puerto-Aeropuerto de esta ciudad, acto al cual asistió el Comité Ejecutivo de la Unión de Barrios de Manta.

Cabe anotar que la vía comprende dos tramos: el primero con una longitud de dos kilómetros, desde el puerto hasta el distribuidor de tráfico, frente a Inepaca. El segundo tramo tendrá seis y medio kilómetros e irá desde Inepaca hasta el aeropuerto. Con la construcción de esta obra se dará un gran impulso al desarrollo vial, comercial, económico y social del puerto de Manta.



La fotografía capta el momento en que el Dr. Gustavo Noboa Bejarano, Presidente Constitucional de la República comparte con los directivos de la Unión de Barrios del cantón Manta durante el acto de la firma del convenio para la construcción de la vía Puerto-Aeropuerto.

LA CONTAMINACIÓN: SUS 10 AGENTES PRINCIPALES

1. DIOXIDO DE CARBONO

Generalmente se origina en los procesos de combustión de la producción de energía de la industria. La acumulación de este gas podría aumentar considerablemente la temperatura de la superficie terrestre.

2. MONOXIDO DE CARBONO

Lo producen las combustiones de refinerías de petróleo y los vehículos de motor.

3. DIOXIDO DE AZUFRE

El humo proveniente de las centrales eléctricas, de las fábricas, de los automóviles y del combustible de uso doméstico lo contiene. Contamina el aire y

causa enfermedades respiratorias.

4. FOSFATOS

Se los encuentra en las aguas de cloaca y provienen de los detergentes y de los fertilizantes químicos utilizados en exceso, así como de los residuos de la cría intensiva de animales. Contaminan ríos y lagos.

5. OXIDOS DE NITROGENO

Son producidos por los motores de combustión interna, los aviones, los automóviles, los incineradores, el uso excesivo de fertilizantes, los incendios de bosques y de las instalaciones industriales. Forman el smog de las grandes ciudades y pueden ocasionar infecciones respiratorias.

6. MERCURIO

Lo producen las industrias cloro alcalinas, las centrales de energía eléctrica, las fábricas de pinturas y la refinación de la pasta de papel. Contamina los alimentos que provienen del mar.

7. PLOMO

La principal fuente de contaminación de plomo es una materia antidetonante del petróleo, además la industria química y los plaguicidas. Altera el metabolismo celular y se acumula en el agua potable.

8. PETROLEO

La contaminación es causada por la extracción del producto frente a las costas, su refinación, los accidentes de los

buecos petroleros. Destruye el plancton, la vegetación, las aves marinas y contamina las playas.

9. D.D.T. Y OTROS PLAGUICIDAS

Incluso en concentraciones extremadamente bajas son muy tóxicos para los crustáceos. Si los se utilizan en la agricultura y al ser acarreados por las aguas causan la muerte de los peces. Pueden producir cáncer.

10. RADIACION

Se origina en la producción de energía atómica, la fabricación y prueba de este tipo de armas. Es de gran importancia su empleo en la medicina, pero a partir de cierta dosis puede ocañar tumores malignos y mutaciones genéticas.

I. Municipalidad de Manta

Ing. Pablo Delgado Bonilla

CONCEJAL

J. VICTOR ESPINOZA B.

INGENIERO CIVIL

ARQ. GONZALO ESCOBAR

CONCEJAL DE SAN PABLO

MUEBLES EL DETALLE

GARANTIA TOTAL EN TODOS SUS PRODUCTOS

LAS ORGANIZACIONES BARRIALES DEL CANTON MANTA SALUDAN A LA UNION DE BARRIOS EN SU NOVENO ANIVERSARIO DE FUNDACION Y HACEN LLEGAR SU FELICITACION POR EL TRABAJO REALIZADO EN BENEFICIO DE NUESTRAS COMUNIDADES

COMITE PRO MEJORAS DEL BARRIO LOS CEIBOS Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. MARIA GUANAN PRESIDENTE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO JAIME CHAVEZ G. Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. JOSE JEREMIAS BRAVO PRESIDENTE	COMITE PRO MEJORAS CIUDADELA SANTA MONICA Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. ESPERANZA LOPEZ VICEPRESIDENTA	COMITE PRO MEJORAS LOS ALGARROBOS Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. CEBALDO BRAVO V. PRESIDENTE	COMITE PROMEJORAS CIUDADELA SANTA ANA Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario y felicita con mucha alegría y entusiasmo por su trabajo y dedicación al bienestar de su barrio. LA DIRECTIVA Y SOCIOS EN GENERAL	COMITE PRO MEJORA BARRIO 24 DE SEPTIEMBRE Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario y felicita con mucha alegría y entusiasmo la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. LA DIRECTIVA
CLUB SOCIAL CULTURAL "SIGLO XX" Felicita a la Unión de Barrios de Manta en su Noveno Aniversario. LOS SOCIOS EN GENERAL	COMITE PRO MEJORAS "CRISTO DEL CONSUELO" Felicita a la Unión de Barrios de Manta hoy, mañana y siempre. Por su compromiso con su barrio. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS DE BARRIO MARIBELLA Exito para los compromisos de a Unión de Barrios de Manta. MIGUEL PICO MERA PRESIDENTE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO BUENOS AIRES Saluda a la Unión de Barrios de Manta en su Noveno Aniversario. La integración de los demás comités es el mejoramiento del barrio. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO JOCAY Saluda a la Unión de Barrios en sus nueve años de consolidación institucional. LA DIRECTIVA	COMITE PRO MEJORA BARRIO EA. PRADERA Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario y le desea éxito en su importante gestión. LA DIRECTIVA
COMITE PRO MEJORAS BARRIO SIMON BOLIVAR Felicita a la Unión de Barrios de Manta en su Noveno Aniversario. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS "OSWALDO ALVAREZ" Saluda a la Unión de Barrios de Manta, hoy, mañana y siempre. Por su compromiso con su barrio. EL COMITE	COMITE BARRIAL "15 DE ABRIL" Saluda a la Unión de Barrios de Manta por su noveno aniversario. De hoy en adelante a los 100 años de Manta. Abarca mejores y mejores cosas. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO LA VICTORIA Saluda a la Unión de Barrios de Manta en su Noveno Aniversario. LA DIRECTIVA POR DIFERENTES EL COMITE	CLUB DE DAMAS CIUDADELA URBA Nace luego un colmado anhelo de la Unión de Barrios de Manta en su Noveno Aniversario de creación. MARIBEL ZAMBRANO SEGRETA	COMITE BARRIO PERPETUO SOCORRO Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario de creación y le pide que siga trabajando por el bienestar comunitario. LA DIRECTIVA
COMITE PRO MEJORAS SAN JUAN DE MANTA Expresa su saludo a la Unión de Barrios en esta fecha clásica. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO BELLAVISTA Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. EL COMITE	COMITE BARRIAL LAS CUMBRES Felicitaciones a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario de trabajo a favor de su ciudad. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS MARIA AUXILIADORA #7 Saluda a la Unión de Barrios de Manta en su Noveno Aniversario de creación. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO CALIFORNIA Nace luego un colmado anhelo a la Unión de Barrios de Manta en su Noveno Aniversario de creación. EL COMITE	COMITE CIUDADELA URBERRIOS Saluda a la Unión de Barrios en su IX aniversario de creación. LA DIRECTIVA
COMITE CIUDADELA VILLAS DEL BEY Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario, trabajando en beneficio de la comunidad. EL COMITE	COMITE BARRIO LOS LAURELES Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario de trabajo permanente por su barrio. EL COMITE	COMITE BARRIO LAS VEGAS Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario de creación. EL COMITE	COMITE BARRIO LA FLORESTA Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. Deseándole éxitos en su trabajo permanente. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO AURORA Nace luego un colmado anhelo a la Unión de Barrios de Manta en su IX aniversario de creación. EL COMITE	COMITE BARRIO DOS DE AGOSTO Saluda a la Unión de Barrios en su IX aniversario de creación reafirmando la responsabilidad de sus directivas. EL COMITE
COMITE DE BARRIO LOS LAURELES (SAN MATEO) Saluda a la Unión de Barrios en su IX aniversario, trabajando en beneficio de la comunidad. EL COMITE	COMITE BARRIO LA PAZ (SAN MATEO) Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario en su trabajo permanente por su barrio. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS EL ARCON Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario de creación y la creación ésta en su trabajo permanente. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS PAGOCHE (SANTA MARIANITA) Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario de creación y la creación ésta en su trabajo permanente. EL COMITE	COMITE BARRIO SAN PEDRO (SANTA MARIANITA) Nace luego un colmado anhelo a la Unión de Barrios de Manta en su IX aniversario de creación. EL COMITE	COMITE CENTRAL SAN LORENZO Saluda a la Unión de Barrios en su IX aniversario de creación y la creación ésta en su trabajo permanente. EL COMITE
COMITE PRO MEJORA DE CIUDADELA 24 DE MAYO Felicita a la Unión de Barrios de Manta por su noveno aniversario. MARIA ALBERTA SUGAR CANCIO PRESIDENTE	COMITE PRO MEJORAS CIUDADELA ROCAFUERTE Felicita a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario de creación. EL PRESIDENTE	COMITE COMUNA LAS PINAS DE SAN LORENZO Resalta homenaje a la Unión de Barrios de San Lorenzo en su Noveno Aniversario. EL COMITE	ASOCIACION DE PROFESORES A DISTANCIA COL. TARGUI Saluda a la Unión de Barrios en su IX aniversario trabajando en beneficio de la comunidad. LA ASOCIACION	INTEGRACION FAMILIAR MARIAS ZAMBRANO Saluda a la Unión de Barrios de Manta en su Noveno Aniversario trabajando en beneficio de las comunidades. LA DIRECTIVA	COMITE PRO MEJORA BARRIO SANTA MARTHA Felicita a la Unión de Barrios en sus nueve años de creación. LA SOCIEDAD CIVIL DE SANTA MARTHA 2000 EL COMITE
COMITE PRO MEJORA BARRIO 24 DE MAYO Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario y la felicita por su trabajo permanente. EL COMITE	COMITE BARRIO VISTA AL MAR (SAN MATEO) Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. Por su trabajo permanente. EL COMITE	COMITE CIUDADELA MANTA 2.000 Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO UNIRIA Saluda y felicita a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. LA DIRECTIVA	COMITE SITIO SANTA ROSA DE SAN LORENZO Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario y la felicita por su trabajo permanente. EL COMITE	COMITE BARRIO LOS SAUCES (SAN MATEO) Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario y la felicita por su trabajo permanente en favor de la comunidad. EL COMITE
COMITE PRO MEJORA BARRIO 24 DE MAYO Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario y la felicita por su trabajo permanente. LA DIRECTIVA	COMITE BARRIO VILLAMARINA Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. Por su trabajo permanente. EL COMITE	COMITE PRO MEJORAS BARRIO SAN CARLOS Felicita a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. LA DIRECTIVA	COMITE PRO MEJORAS BARRIO SAN CARLOS Felicita a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario. EL COMITE	COMITE BARRIO LA NUTRIA SIRENA Saluda a la Unión de Barrios en su Noveno Aniversario y la felicita por su trabajo permanente en favor de la comunidad. EL COMITE	



Uno de los primeros barrios de Manta fue el denominado Las Lomas ubicado en la parroquia Los Esteros; este lugar estaba conformado por una lloma de arena. Allí vivió el Sr. Cebolla Abra, quien se convirtió en el primer Presidente del Barrio. Hoy se lo conoce con el nombre de "Los Esteros".



En su inicio se llamó "Los Arenales" por la gran cantidad de arena y piedra cañagüa que existía. Sus primeros pobladores llegaron de la zona rural: Las Pitas, El Aromo, Pecciche. Sus primeros pobladores llegaron de la zona rural: Las Pitas, El Aromo, Pecciche. Una vez de esta barriada el nombre de un Nazareno de Pecciche el Sr. Flavio Reyes. En la posterior llegaron gentes adineradas por lo que se le conoció como el barrio de los arribados hasta que apareció como "Cántaro".



Los tanqueños, barrio que nació en la actual parroquia de Tanque, estaban adorados por una linda playa denominada PLAYITA MIA, uno de los mejores balnearios del Pacífico.

HISTORIA DE LA CONFORMACION DE LOS PUEBLOS EN ECUADOR

Antiguamente nuestros aborigenes estaban organizados políticamente, los pueblos estaban constituidos por grupos de familias que vivían en casas comunes de una sola habitación. Su organización era tal que lograron destacarse en algunos aspectos: eran excelentes cazadores, criadores, artesanos, etc.

Se organizaron de tal manera que:

- I. Diez familias conformaban una PACHACA
- I. Diez pachacas daban paso a la conformación de una GUARANCA
- I. Diez guarancas constituyan una TRIBU o CONFEDERACION
- I. Dos o más confederaciones formaban una NACION

ancianos, quienes se encargaban de dictar y aplicar las leyes, organizar a las pachacas, a las guarancas, a las tribus, reparto de tierras, la conformación del granero común, entre otras.

A este ayllu se lo consideraba como el Concejo de Ancianos, teniendo como tema el trabajar en comunidad. Para esta organización era importante el granero comunitario, lugar donde depositaban los alimentos, entre ellos granos, para los tiempos de escasez, de esta manera nadie pasaba hambre.



Palo Verde, ubicado en la actual parroquia San Mateo, se le conoció así por la existencia de un árbol frondoso. El mismo que fue tomado como campamento de los pescadores por la amplitud de su sombra que proporcionaba. Los primeros moradores fueron los señores Tomás Lucas, José Franco, José Andrés Flores y Jacinto López.



La Brisenadita era un paisaje natural conocido por el río Manta, que haciendo una curva desembocababa en lo que hoy es el Terminal Terrestre. Algunas de los habitantes de lugar fueron: Doña Rosa Cevallo, Ramón González, María Flores y Olga María entre otros.

UNIVERSIDAD LAICA "ELOY ALFARO" DE MANABI FORMANDO RECURSOS HUMANOS SOLIDARIOS Y COMPROMETIDOS CON EL DESARROLLO Y BIENESTAR DE MANTA, MANABI Y EL PAÍS.

Seluda a la Unión de Barrios de Manta al recordar IX aniversario de Creación y hace votos
por la continuidad en el trabajo comunitario que ejecutan.

